

# 少子化をいっそうすすめ、地域をこわす 学校統廃合・保育園の廃止の計画は ただちにストップして

# 愛西民報

2024年  
1.2月  
第78号

日本共産党 愛西市委員会		
	(発行責任者)	加藤敏彦委員長
	(市議会議員)	河合 克平議員
真野 和久議員		090041984516
		090083333481
		090091223969

学校統廃合見直しの陳情  
議会が審議すらないの  
は許せない

3町内のみの説明で、  
佐織保育園の廃園を強行

立田地区の教育環境を考  
える会は1267名の署名をそ  
えて「愛西市小中学校適正規  
模等並びに老朽化対策基本計  
画」素案の見直しを求める陳  
情書を市長に提出しました。

愛西市は、佐織保育園の廃  
園について、子ども子育て会  
議で決定し、地域説明会を諏  
訪町、根高町、小津町の3地  
区のみで経過の説明を行いま  
した。

市議会12月定例会にも同じ  
陳情が出されましたが、議会  
運営委員会は、この陳情を審  
議することを否決し、市民  
の願いに背を向けました。

そして、12月の市議会に、  
令和14年(2032年)4月  
1日に廃園とする条例案を出  
し、賛成多数で可決されまし  
た。

日本共産党は佐織保育園の  
廃園撤回を求めて署名に取り  
組みます。ご協力ください。



## 能登半島地震 共産党は被災者支援に全力

能登半島地震災害で亡くなられた方々対  
して心からの哀悼の意を表するとともに被害  
にあわれた方々に心からのお見舞いを申し上  
げます。

日本共産党は「2024年能登半島地震災害対  
策本部」をたちあげ被災者救援に全力を挙げ  
ています。避難された方への支援、今後の住  
宅再建、中小企業・地場産業の復興など多数  
の支援が必要です。被災者救援募金にご協力  
をお願いします。

ところで、「愛西市では、避難所となっ  
ている小中学校が廃校になるというので不安だ。」  
という声が届いています。日本共産党は、学  
校は地域の宝であると、統廃合に反対し、学  
校の老朽化対策を早くするよう要求していま  
す。



募金を訴えるもとむら伸子衆議院議員

2024年 新春  
市民の命、暮らし、地域を守るよう求めていきます

新しい年を向かえました。  
しんぶん赤旗が報道して初  
めて公になった自民党の裏  
金づくりは許せません。金  
権腐敗政治との決別のため  
総選挙勝利をめざします。

地域のコミュニティや防  
災のかなめの学校の統廃合  
に反対です。少人数の学校  
を存続させることを求めま  
す。

異次元の物価高は、暮ら  
しを直撃しています。日本  
共産党は、消費税5%減税  
を求めます。

49億円の道の駅等の整備  
は直ちに凍結し、くらし、  
教育優先の市政を求めます。  
今年も市民の声を市政に  
届け、その実現のために奮  
闘する決意です。

愛西市でも、水道基本料  
金減免と学校給食費の無料  
化の継続を求めます。

2024年新春  
日本共産党

5割増になる国民健康保  
険税の値上げ、水道代の値  
上げに反対です。市民の負  
担の軽減を求めます。

愛西市委員会 かつう敏彦  
愛西市議団 河合かつぺい  
まの和久

## 水道基本料金の減免継続や給食費の無償化 日本共産党市議団が市に求めた物価高騰対策が実現

12月議会が12月21日に閉会し  
ました。この日に、水道基本料  
金の減免を令和6年の3月まで延長  
することや給食費無償化を令和6  
年の1月から3月まで行う補正予  
算が提案され、全会一致で可決さ  
れました。

日本共産党愛西市委員会のか  
つう敏彦委員長と愛西市議団の河合  
かつぺい議員とまの和久議員は、  
12月4日、日永市長に対し、国  
からの交付金を活用して物価高騰対  
策を求めています。早急実現  
することになります。



# 日本共産党議員の一般質問

## 市民の命守り、49億円の投資より 学校の老朽校舎の改修をはかれ



河合かつべい議員

市民の命を守る責任を果たせ

市は、新型コロナウイルスワクチン接種後の急逝した市民の遺族にたいし抗議文を送りました。その内容は、「愛西市としては、遺族及びご家族に対してできる限りの配慮・事務対応をすることが遺族に寄り添うことに一助になると考え、ワクチン接種事業の主体としてなすべき義務的事項を超えた配慮対応をしてまいりましたが、今後はそのよう

な配慮をいたしかねます」とし、「この件で市役所に遺族本人が来庁されたときには即刻退去を求めるとともにこれに、応じない場合は建造物侵入罪又は、不退去罪に該当しうる行為として直ちに警察に通報する」とまで書かれていました。内容を確認したのかという質問に、部長、市長いづれも「弁護士がやったこと」と市の責任を放棄する答弁でした。

道の駅整備の指定管理料は、10年で8億6000万円

道の駅の指定管理費用の額を確認すると、部長は「物価変動補正を含めた直営による管理運営費の想定が、指定管理期間の10年間で消費税込みで約9億5千万円であり、そこから10%を差し引いた約8億6千万円を上限額と設定した。」と答弁。高額な指定管理料が明らかになりました。

また、令和5年度の公園費における国からの基準財政需要額への算入額は、人口分・面積分をあわせた合計で、3716万円となり、国の基準から言っても、高額な管理費で、福祉・教育予算が削減される可能性を指摘しました。

## 大雨で浸水する校舎雨漏りする校舎の改善

9月18日の大雨で、佐屋小学校の南館の1階が浸水する被害がありました。1階には、保健室があります。児童の体調管理などを行う保健室が浸水しては児童の命を守れません。過去にも何度か浸水の被害がありました。放置されたままです。予測できる大雨の時には土のうを積んだり防衛しますが、9月18日は、突然の大雨で間に合いませんでした。

佐屋中の2階の渡り廊下も雨漏りは改修されていません。この雨漏りは議会でも質問して取り上げました。令和4年3月の老朽化対策検討委員会でも報告があります。現在は学校の先生のアイデアと補修で、生徒が雨にぬれないで使用できるようになっていますが、改築、改修は待ったなしです。早急な対応を求めました。



佐屋小保健室

雨浸水

佐屋小廊下

佐屋小教室

佐屋中渡廊下

雨漏

## 自衛隊へ名簿提供は本人確認を 小中学校の統廃合は見直しを 公立佐織保育園の存続を



まの和久議員

市が自衛隊へ個人情報提供

自衛隊入隊案内送付のため市は574名の名簿を提供したと答弁。そのうち除外申請したのは0人だったことも判明しました。

小中学校の統廃合は住民参加で見直しを

立田・八開地区で住民意向調査を実施したが、立田中と八開中をなくすことに、賛成は過半数にならなかった結果から、まの議員は、「教育委員会は、住民のあきらめと時間切れを狙っているように感じる。そもそも最初に住民の意見を十分に聞かずに進めたのが問題だ。」と陳情にあるような住民参加の委員会を作り、見直しを図るよう求めました。

佐織保育園  
一部の説明で廃園するな

まの議員は、「市民に十分な説明がない廃園決定は問題だ。」と各地域で説明会を開くよう求めましたが、市は、「開く考えはない。」と答弁。

北部の公立保育園として存続を

まの議員は、「自治体は、保育を必要とする保護者が保育を希望すれば、それに応じなければならぬ。」と公立保育園は、民間保育園のような特徴がなくても、地域の保育の基準を作る役割がある。一時保育も佐屋中央保育園まで行くのは大変になる。」と佐織保育園を存続させ役割を果たすよう求めました。

## 15%の国民健康保険税の 値上げに反対

市民生活が苦しい中、国民健康保険税を15%も値上げする条例改正案に反対しました。

質疑の中で、5年後の令和10年までに50%の値上げをすることも明らかになりました。低所得者が3割をしめる国保会計では、加入者の負担がますます大きくなります。国、県、市がお金を繰り入れ、負担の軽減を行うことは当然です。

苦難の軽減を立党の精神とする日本共産党は、国庫負担・公費の投入増で国保料の抜本的引き下げを要求していきます。



## 愛西市道の駅周辺整備

総整備費用	49億円
国庫支出金	5億円
地方債約	40億円
一般財源約	4億円
面積	5.1ヘクタール
道の駅	1.2ヘクタール
都市公園	3.9ヘクタール
利用料	無料
指定管理料10年	859,999,999 (781,818,181税抜) 円